
 

Bilan satisfaisant pour le GESOP 

 

Le Groupe des Experts pour la Synergie des Organisations et 

plateformes de la Société civile(GESOP) a tenu le 18 février 2025 

dans la salle du Cercle d’Appui pour la Gestion Durable des Forêts sa 

réunion stratégique, faisant office de réunion bilancielle et de 

planification, cinq ans après sa création. 

 

 Cette réunion  avait entre autres objectifs de faire le point sur la 

prise en compte des recommandations du GESOP ; faire le bilan des 

actions de plaidoyer engagées par ce groupe ; identifier les priorités 

pour l’année 2025 afin d’actualiser les deux feuilles de route FGMC ; 

de réfléchir sur les opportunités.  

Aussi durant les travaux la Directrice Exécutive de l’Observatoire 

Congolaise des Droits de l’Homme, Nina Cynthia KIYINDOU YOMBO a-

t- elle mentionné les actions majeures que le GESOP a influencées 

entre autres la Contribution Déterminée au niveau National ainsi que 

plusieurs processus en cours comme l’APV ; la mise en œuvre de la 

Lettre de l’Initiative pour les forêts d’Afrique Central CAFI ; la REDD+. 

Elle a renchéri que plus de la moitié des recommandations du GESOP  

concernant la CDN ont été prises en compte par le ministère de 

l’environnement. Elle a toutefois reconnu que certains défis restent à 

surmonter par ce groupe notamment l’accès difficile aux 

informations et l’arrimage du GESOP aux thématiques émergentes. 

Puis, s’en est suivi un débat dans lequel les participants ont souhaité 

que la feuille de route soit montré à tous afin qu’on voit ce qui a 

marché ou pas.  



Les participants ont par ailleurs  été répartis en deux groupes de 

travail pour réflechir sur les axes sur lesquels ils doivent travailler  et 

voir également comment soutenir les communautés par rapport à 

leurs préoccupations . Au terme des travaux les membres du GESOP  

ont jugé satisfaisant leur travail. 

La Directrice Exécutive de l’OCDH, Nina Cynthia KIYINDOU YOMBO 

n’a pas caché sa satisfaction : «  c’est une réunion stratégique par ce 

que cela fait cinq ans  que le GESOP existe on a voulu faire le bilan de 

nos activités pour voir les forces et les faiblesses pour recadrer mais 

aussi réfléchir par rapport à l’évolution  contextuelle qui a lieu pour 

voir les axes  sur lesquels nous allons travailler durant cette année 

2025 ». Elle a dit qu’il y a des  propositions qui ont émergé sur les 

axes sur lesquels  le GESOP  travaillera comme le renforcement des 

capacités des membres et celle des communautés locales et des 

populations autochtones mais aussi d’autres axes. 

La Directrice Exécutive de l’OCDH estime qu’après cinq ans 

d’existence du GESOP le bilan est positif : « on peut dire que le travail 

que le GESOP a fourni est encourageant, c’est un travail qui nous 

permet aujourd’hui de faire avancer certaines choses, on a mené de 

grands plaidoyers au niveau européen on a influencé l’adoption du 

règlement de l’Union Européenne sur la déforestation, nous avons eu 

des sessions de discussions avec les institutions européennes telles 

que la Commission et le Parlement européen, aujourd’hui on peut dire 

que c’est un plaidoyer qui a abouti » 

Cette réunion a connu la participation de près d’une vingtaine de 

représentants des organisations et plateformes de la société civile. 


